

さいりん



有限会社エイデン 奥山英紀(上尾市倫理法人会 会長)

**活力朝礼で会社が変わった
思いがけない好結果も…**

地区紹介5: 東部地区



埼玉県倫理法人会
公式サイト

桜まつり(幸手市)
令和2年3月25日(水)～4月9日(木)



県営権現堂公園(幸手権現堂桜堤) 関東を代表する桜の名所。桜堤はトンネル式で約1Km、1,000本のソメイヨシノが連なっており菜の花とのコントラストは絶景です。今年の桜まつりは節目の90回目。開催期間中の来場者は100万人を超える見込みです。ぜひお出かけ下さい。 撮影者:幸手・杉戸倫理法人会 鈴木作一 専任幹事

埼玉県倫理法人会・10,000社スローガン

倫理を正しく学び、実践し、伝えて! 伝えて! 伝えきろう!!



活力朝礼の練習を始めたら、売上が2倍になりました

第15回朝礼コンクールで優勝した上尾市のエイデン。朝礼が嫌でたまらなかつた人たちがどう変わり、何を得たかを社長の奥山さんが語ります。



PROFILE

奥山 英紀
有限会社エイデン 取締役
上尾市倫理法人会 会長
法人レクチャラー

1985年 父親の経営する電気工事会社に就職。2004年退職して独立起業し、2005年有限会社エイデンを設立。現在15期目。
2010年 上尾市倫理法人会に入会。その後、幹事、専任幹事、副会長を務める。
2016年 チームエイデン活力朝礼コンクール出場。
2017年 チームエイデン活力朝礼コンクール最優秀賞を受賞。
2019年 首都圏活力朝礼甲子園埼玉県代表として出場を果たす。
2019年 上尾市倫理法人会会长、朝礼委員会副委員長。インストラクターとして企業や地区会へ出向いて朝礼指導を行っている。

最初は体育会系の朝礼が嫌で嫌でたまりませんでした

私の会社は3年前の埼玉県活力朝礼コンクールで優勝しました。ヘルメットをかぶって、安全帯と腰道具、安全靴を装備して朝礼をした、私たちの姿を覚えておられる方も多いと思います。

そのあと埼玉県代表として首都圏の朝礼コンクールにも出させていただきました。結果としては負けちゃいましたが、自分たちとしては、そのときの朝礼が一番いい出来だったと自覚しています。でも、最初からそういう朝礼をやる会社だったのかというと、まったく違います。

その少し前に、私は上尾市の専任幹事という役を仰せつかりました。ところが、上尾市倫理法人会には変なルールがあつたんです。専任幹事になった人の会社が活力朝礼コンクールに出るというしきたりです。私も当然のように「出ろ」と言

われたんですが、「絶対に嫌だ」とお断りしました。あんな体育会系みたいな朝礼をやるのは絶対に嫌だし、社員さんだって受け入れてくれるわけがないと思っていたからです。そんなことで、専任幹事1年目の朝礼コンクールには、上尾市の役員の方たちがチームを作つて出場しました。私はそこにも行きませんでした。

専任幹事は役目柄、いろいろな会合に出なければなりません。そういう交流の中で「今度、うちの単会に遊びに来てください」と声をかけられます。私も「上尾にも遊びに来てね」と言うと、みんな「上尾って暗いからなあ」と言います。

こりやまずい。専任幹事として上尾市を明るくしなければと思いました。そうなると、専任幹事が朝礼ごときで逃げ回っているわけにはいきません。私は専任幹事2年目のときに「うちの会社が朝礼コンクールに出ます」と返事をしました。

だけど、なかなかそのことを社員さん

に言えません。そこでみんなを焼肉屋に集め、飲み会をしました。みんなが酔っぱらったころに「今度朝礼やるからさ、頼むね」と言いました。社員さんたちは酔っぱらっているから「わかりました」と承諾してくれました。

朝礼委員会の皆さんに褒めてもらつて社員の意識が変わりました

飲み会の1週間後、朝礼委員会のみなさんに会社に来てもらい、活力朝礼の実演をお願いしました。

ところが、朝礼委員さんたちがずらつと並んで、「おはようございます！」「ハイの実習を行います。ハイ！ ハイ！ ハイ！」とやつたその瞬間に、みんな目が点になってしまいました。

「これはダメだ」「絶対に受け入れられない」「ムリだ」という言葉が口々に出てきました。もうやりたくないモード全開です。私はまずいなあと思い、社員さんたちにこう話しました。「やるって言っちゃつたから、出ないわけにはいかないんだよ。だからひとつ目標を作ろう。地区予選に出て1回戦敗退。そうすればもう朝礼をやらなくていいから。それを目標にがんばろう」

それから毎週、朝礼委員さんがうちの会社に来てくれるようになりました。ところが、その指導がうまいんです。うちの社員さんのいいところを見つけて、褒めて褒めて褒めまくる。みんないつも私から怒られてばかりだから、褒められているうちに心がハイになって、だんだん「もしかして、おれたちできるんじゃないか」というふうに変わっていきました。

そして、第14回活力朝礼コンクールに

出場したのですが、残念ながら小池勝次郎商店に負けてしまいました。

朝礼の良さをいろいろな会社に伝える「恩送り」をしていきます

「もしかして優勝できるかも」と思っていただけに、負けたのは悔しかったですね。「じゃあ残念会やろう」と言って、またみんなで飲みに行きました。そこで私が「朝礼もこれで終わりだね。もうやらなくていいんだよ」って言ったら、だんだん雰囲気が暗くなっていくんです。シーンと静かになって。

そこでほそっと「来年リベンジだね」と社員さんの一人が言ってくれました。ああ、本気でそう思ってくれているんだ。じゃあ朝礼の練習を続けようということになり、翌年またエントリーしました。

そのときはみんな本気でやるぞという気持ちになってくれました。私も毎日鏡に向かって「奥山英紀、お前は絶対できる。必ず優勝できる。できる、できる、できる」と毎朝やっていました。

そしてコンクール決勝の舞台に立ったとき、県央地区のみんなが応援してくれて、その瞬間に胸が熱くなりました。本当はすごく緊張するはずなのですが、そのときはただ「おれたちはできるんだ」という感覚しかありません。その勢いでやり切りました。その結果、優勝。

朝礼の練習をするうちに、社員さんがお互いに助け合うチームワークができました。仕事にもその影響が出てきて、お客様からお褒めの言葉をいただくことが多くなりました。そのせいか、仕事の業績も倍増してしまったんです。朝礼の練習を始めて、うちの会社がそこまで変わりました。

日本全国では、過半数の会社が朝礼をやっていないそうです。やらない会社はやったことがないから、朝礼の良さがわかりません。やってみないとわからないことなんです。だから私は、自分の会社の体験をいろいろなどころに伝えるようにしています。それが受けた恩を前に送る「恩送り」だと思うからです。



埼玉県朝礼委員会委員長 荻原悦子

朝礼導入で 企業に活力を！

朝礼を導入したいけど、不安が…
大丈夫！私達が「朝礼指導」を行います！

専門の訓練を受けた「朝礼委員会」のメンバーが、皆様の会社まで出張して「活力朝礼」を指導します！

整列、姿勢、発声、タイミングを揃える…など、基本姿勢を重視し、基本通りの流れを徹底して覚えることから「活力朝礼」は始まります。無料ですので、ぜひお気軽に、下記（法人事務局）までお問合せください。

お問い合わせ●埼玉県倫理法人会 事務局
TEL.048-668-7200 FAX.048-668-7300



最優秀賞を獲得した第15回活力朝礼コンクール

地区紹介5

東部地区のイベント



自然と海の幸を満喫
東部地区日帰り旅行



多くの鉄道ファンから愛されている「いすみ鉄道」に乗車し、自然豊かな里山の風景を楽しみました。その後、サンライズ九十九里にて海鮮バーベキューで海の幸を堪能しました。美しい里山の自然と海の幸を堪能し、会員間の交流も深まり、次年度への結束を深めました。

東部地区的特色

東部地区は、県内でも有数の会員数を誇る久喜市倫理法人会を「1強」とするならば、残り5つの単会の会員数は「5弱」と言わざるを得ない状況です。この状況を改善すべく、今まで以上に「仲良く」をモットーに、楽しい仲間づくりを行ってまいります。

明るく、仲良くを常に心がけ、正しく伝える。明るく仲の良い場所を提供することで、自然と仲間が集まり、活気ある場となる地区を目指します。

東部地区

「原点回帰」 ◆地区スローガン

モーニングセミナーへの積極的出席により、倫理の学習と実践を通じて己を磨き高め社会貢献をします。「世の中は、己が日ごろの行動を見ておられると、気づきおくべし」と心得、普及に関しては「己が商品」として心正しく伝えます。

所属単位倫理法人会

久喜市倫理法人会
天野 正幸 会長

蓮田市倫理法人会
齋藤 清 会長

加須・羽生倫理法人会
寺崎 努 会長

幸手・杉戸倫理法人会
谷野友昭 会長

久喜・栗橋倫理法人会
雨宮 勝 会長

白岡市準倫理法人会
大島 勉 会長

田中重信 地区長

社会福祉法人 総和福祉会 理事長

久喜・栗橋倫理法人会の会長、副会長のお役を受けたあと、昨年の9月に地区長を拝命いたしました。地区内の単会の皆様のご協力をいただきながら、それぞれの単会が目標を達成できるよう、全力でサポートをしてまいります。



また、地区内の単会のモーニングセミナーに月2回ほどお邪魔させていただき、会員さんからのお声を直接お伺いし、その「声」を地区へ反映し、今以上に活気ある地区づくりに努め、「自然と仲間が集まるような地区」になるように活動をしてまいります

岩田政雄 副地区長

岩田塗装 代表取締役

今まで羽生市倫理法人会、そして加須・羽生倫理法人会で会長を拝命し、そしてこの度は、東部地区副地区長というお役をいただくこととなりました。こういった役職をいただくには恐れ多くもありますが、どれだけ実践し結果を出すか、だと考えます。これからしっかりと田中地区長を支え、東部地区縦横の繋がりを築き、地区発展のため努力して参ります。



野村祐輔 地区幹事

社会保険労務士のむら事務所 代表

倫理法人会に入会させていただいて丸4年が過ぎました。その間、多くの得難い気づきや素敵な出会いをいただきました。これからも、この素晴らしい会をさらに発展させるため、田中地区長・岩田副地区長と共に“幸せの仲間づくり”に励んでいきたいと思います。



仲間づくりの取り組み

東部地区は、昭和59年4月に埼玉県内に初めて設立した単会である久喜市倫理法人会を筆頭に、蓮田市、加須・羽生、幸手・杉戸、久喜・栗橋、白岡市準の6単会が心をあわせ、モーニングセミナーの活性化を進めております。

地区会開催時には、各単会が2か月先までのモーニングセミナーのチラシを持参し、情報を共有しています。このことにより、事前に講話者がわかるため、講話の内容についてご興味のある方などを誘いし、モーニングセミナーへの参加者を増やすだけでなく、普及へもつながる活動となっております。また、入会をご希望されている方に関しては、本人のご希望がない限り、お住まいのお近くの単会にご入会いただき、モーニングセミナーに参加しやすい環境も整えております。

地区内の親睦を図るために、ボウリング大会やカラオケ大会の開催。昨年の夏には、千葉のいすみ鉄道に乗車し、九十九里で新鮮な魚介類を満喫する小旅行を開催しました。今年は、埼玉県の地産地消に貢献すべく、地区内にある梨農園での梨狩りを企画しております。

東南地区の倫理17000企業



株式会社
カイダイ建築設計研究所
創業者
蓮実 利勝

倫理経営セミナーを受講（一般社団法人倫理研究所 富士教育センター）研修委員会

1月16日～18日の2泊3日で富士教育センターの経営者倫理セミナーに参加してきました。全体で158名参加(埼玉県は39名)の総勢18班の食事風景と挨拶実習の様子は圧巻でした。ここに来れば挨拶の基本や笑顔の練習、倫理の学びはもちろんのこと感恩や後始末の実践など短期間でぎゅっと倫理のいい所が学べるのが本当にすごい！

パンフレットに「年齢、経験、職種、価値観の違う者同士がどこまで心を開き、誠意(まごころ)を貫けるか」「なれあ

いではない優しさ、責め心のない厳しさ」とありますが「わかっていても出来ない、何から手を付けてよいかわからない」そんな相談を同室の仲間同士でしているうちに自然とチームワークが整ってきます。後始末や即行即止の自分磨きが相手への思いやりにつながっていることを実感しました。

閉校式の時、富士山の代わりに空から舞い散る雪を見上げ、心も体も浄化された感動のセミナーでした。



おかげ様で35周年 熊谷市倫理法人会

2月4日、熊谷市内のホテルガーデンパレスにて熊谷市倫理法人会設立35周年記念式典と令和2年度倫理経営講演会が会場の席数240名を超える参加者のもと盛大に開催されました。記念式典では15代甲斐隆会長より歴代会長に花束や感謝状が贈呈されました。

2部の倫理経営講演会では昨年の平成31年度埼玉県活力朝礼コンクールで最優秀賞を受賞した作庭志稻田株式会社の朝礼実演、そして講師は(一社)倫理研究所法人局 工藤直彦法人スーパーバイザー。テーマ「大転換～いま求められる心の経営～」でご講話いただきました。



歴代会長と会員の心がひとつになりました 歴代会長会・新年親睦会

1月28日、歴代会長会・新年親睦会が大宮清水園にて開催されました。日程を調整していただき、当日にご参加となった方もあり、臨時席を用意。63名の方にご出席いただき大盛況でした。今回、初めて参加される7名の方を含め、歴代会長会皆さん的心がひとつになり、楽しい親睦会となりました。

新年親睦会は、小池埼玉県会長、風間埼玉県事務長、蓮実特別顧問の新年の挨拶から始まり、金子相談役の乾杯の音頭で懇親会がスタートしました。クジ引き、替え歌余興、落語小話、カラオケ、じゃんけん等で参加者全員が楽しいひと時を過ごしました。

閉会の言葉で、「歴代会長会は各単位法人会の会長のパートナーとなり、モーニングセミナーなどに積極的

に参加して会長、役員の活動しやすい環境作りに協力して参りましょう」と、今後の方針を確認しあいました。



記念すべき、第600回モーニングセミナー開催 比企倫理法人会

1月28日、第600回目となるモーニングセミナーに、株式会社CWM総合経営研究所 会長杉田圭三氏をお招きし、「『最低絶対基本線』を慣性とする—その必要とされる理由—」をテーマに開催いたしました。

前日の夕方から、集まった役員総出で会場の準備、参加者は60名を想定し、いつものセミナー会場とは別の広い部屋に机を並べ椅子を揃え資料と記念品をセットしました。心配なのは天候です。深夜から明け方にかけ関東は平野部でも雪が積もるとの予報でした。すでに100人以上の会員、未会員に声がけしましたが、雪が積もったら申し訳ないですか欠席しますとの連絡が数十件入っていました。朝4時に起床して外を見ると一面の雪景色でした。それでも途中から雨になり道路の雪は溶け、車

は走れそうです。これなら大丈夫と思い支度をして会場に向かいました。

5時前に会場に着くとすでに明かりがついていました。山崎会長、熊澤専任幹事が会場に来て部屋を暖めてくれていました。雪のため心配されたセミナーでしたがお陰さまで無事に開催できました。お心配りいただいた皆様には心から御礼申し上げます。
(直前会長・落合辰之記)



新春特別講演会「倫理経営が未来を変える」 上尾市倫理法人会

1月29日、上尾市倫理法人会では、講師に株式会社コバック代表取締役社長(愛知県倫理法人会役員、豊田市倫理法人会会員)小林憲司氏をお招きし、「倫理経営が未来を変える」というテーマで、新春特別講演会・新年会を開催いたしました。

「車検のコバック」で売り出し、今や7社の代表取締役である小林氏ですが、下積み時代には、培った経験と「気づき」に基づき、より良いサービスで事業を広げ、少しづつ夢を実現させていったそうです。修業時代に得た教訓は、「1番出社」。会社に一番乗りをすると必ず恩恵があるとおっしゃっていました。そして、最も大切なことは「経営理念」。その経営理念に基づき、朝礼を1時間行っているそうです。朝礼に始まり笑顔とサービスで終わることが大事であるそうです。

お客様のご意見をすぐ聞き入れること、お客様に満足していただき、満足感を与えることが商売繁盛の秘訣のようです。250名あまりの会員様からは、割れんばかりの拍手で、盛り上がった講演会となりました。



北本市のご当地トマトカレーを作って、交流の輪が広がりました 鴻巣・北本倫理法人会

1月25日、鴻巣・北本倫理法人会が主催する第1回トマトカレー会を宝持寺さんをお借りして行いました。大塚ゆかり会長の指導のもと、2時間余りかけて皆さんでタマネギやニンジンをみじん切りにしたり、坂本専任幹事の家庭菜園で取れた新鮮な野菜を使ったサラダなどを、参加者皆さんと楽しく調理しました。きわめつけは日本薬科大学と井上スパイス株式会社(さいたま新都心倫理法人会会員)のコラボででき上がった、麹入りカレールーを使用したトマトカレー。皆さんあつという間に完食しました。会員はもちろん、会員会社の社員さんやご家族も参加して楽しいひとときを過ごしました。「次回が楽しみですね」のお声をいただきお開きとなりました。皆さんご協力有難うございました。



北部地区の歴代会長会、新年親睦会を開催 北部地区

1月31日、北部地区会では歴代会長会、新年親睦会を開催いたしました。未だかつてない参加人数(35名の内)27名の歴代会長の参加に、関係者は胸をなでおろしました。

小池埼玉県会長、酒井北部地区長、小出歴代会長会会長代行、金子歴代会長会相談役のご挨拶に始まり、柴崎アドバイザーの乾杯の音頭で、懇親会はスタートを切りました。各単会の地区リーダーさんに司会進行、お世話役になっていただきました。当時の会長体験を全員に話していただき、現会長と握手を交わし、会場は大いに盛り上がりました。

参加者は同窓会のようだと感動していただき、今後の各単会の励みとなり、本当に楽しいひと時を過ごすことができました。



私の 小さな実践報告

「小さな実践」はさいたま市地区が今から3年前に始めた企画です。月に3人の報告をまとめていますが、1人200～250字という短い文章でそれぞれの実践体験を報告する形式のため、頼まれた人が書きやすく、読む人も読みやすいという特長があります。

久喜市倫理法人会 後継者倫理塾 塾長 富田 英則

倫理法人会に入会して親祖先に繋がることの大切さを学び、6年前、8月5日の母の命日から毎朝、出社前に富田家のお墓がある遍照院にお参りをし続けています。本堂のご本尊と富田家の墓前に向き合い、家族、社員さんそしてお客様の幸せを祈っています。毎日墓前で手を合わせていると、目には見えない力に助けられている自分に気づかされました。境内の梅の花や桜の花、蓮の花、銀杏の葉、四季折々の風情を感じながら今後も墓参りを続けてまいります。

行田市倫理法人会 会長 木村 峰子

私は父の会社を後継したとき実践したいことが2つありました。
1. 朝礼の導入 2. 物を生かす実践です。当社では導入が難しかった朝礼を「短い時間でも共有する時間をもつ」「日々続ける」「できる方法を考える」という目的を明確にして取り組みました。続けていくうちに業務中のチームワークもあがり、仕事の効率もあがるようになりました。

物を生かす実践では、長期在庫や不良在庫を整理し、注文する前に店舗どうしで確認しあい共有する、販売できない商品は思い切って棚卸時に処分することを実践しました。売掛金、支払いサイトの交渉など、遅延のお客様には妥協なく請求することで資金繰りも改善されてきました。これからも実践を積み重ね、自分の成長が会社の成長に繋がるように実践します。

熊谷市倫理法人会 事務長 金子 峻昌

私は倫理法人会に入会して4年になります。仕事ばかりしていて家庭はほったらかしで妻に任せてばかりいた当時、夫婦対鏡ということばを知りました。いつも怒ってばかりの妻に時々嫌気がしていましたが、夫婦は一対の反射鏡の章を読むなり、確かに毎日一人で家事を全部やっていたらストレスも溜まるよなと思い、心を改めてまずは自分にできる簡単な事をやるようにしました。食後の皿洗いや朝食などを少しずつやるようになり、家事の一部を少しだけかじった私は、家事の大変さを知り妻に対して感謝の気持ちが湧き、ありがとうと口に出すようになりました。すると今まで怒ってばかりだった妻の口からもありがとうの言葉が増えていき、夫婦対鏡の実践を体験できました。しかし、現在まだまだ妻の合格点には半分にも満たないので少しづつ小さな加点を増やしていくと考えています。

最近では妻からの「洗い物できる?」に対して私は「ハイ!喜んで」と答えていますが、言われる前に率先してできるように日々修業中です。洗い物の時間にオーディオブックを聴く事を思いついた私は、時間を有効に活用でき、楽しく洗い物ができるようになりました。

鴻巣・北本倫理法人会 県央地区長 細野潤一

倫理法人会に入会して12年が経ちました。最近自然と身についたと思うことは、ごみ拾いとくつを揃えることぐらいですが、週3回は朝早く起きてモーニングセミナーに出席しています。しかし、素晴らしい実践をしている方々の講話を聞いても自分で実践しなければ何も変わらないことが解かりました。また、即効即止。気づいたら良いことは即実行、悪いことに気づいたらすぐに止める。そして、常に明るく振舞うよう心がけています。「下心なしに、見返りを求めるようになります!

会員紹介～西入間倫理法人会～

会員

名栗温泉「大松閣」 柏木由香

「大松閣」は、104年続く奥武蔵の一軒宿。木の温もりが感じられ、客室からは名栗の山々、小鳥のさえずりや小川のせせらぎも聴こえます。

元ミュージカル女優＆シンガーソングライターの私が飛びこんだ旅館の世界！嫁いで7年、お仕事が楽しく、とてもやりがいを感じております。ですが、どんなに前向きな私でも心が折れそうになる時もあります。それでも困難を乗り越えた時、大きな物が掴めました。「困難」こそ「笑顔のかけら」だと思います。

お客様にはアットホームなあたたかいおもてなしを心がけております。持ち前の歌を生かし、忘れられない時を過ごし

ていただけたらと思っております。そしてお客様は勿論ですが、スタッフが日本一輝く旅館を目指し、倫理法人会で学ばせていただき、志高く仕事に取り組んで行きたいと思っております。これからも自社と地域の発展に貢献できるよう、イキイキと旅館業の魅力を発信していきたいです。



〒357-0112 埼玉県飯能市大字下名栗917
TEL:042-979-0505

倫理法人会会員特典

■倫理指導(経営アドバイス)が受けられます

無料で、経営、家庭、人間関係等の悩みについて指導を受けることができます。純粋倫理から外れている部分を見つけ、正しい道筋を指摘してもらいます。指導を実践することで、人生観、人間性に変化が現れ、正しい方向に改善されたという体験をされた方が大勢いらっしゃいます。

■「職場の教養」が毎月30冊届く

会員企業だけに配布される非売品。1日1話、心に響く文章と「今日の心がけ」が書かれており、全国で多くの企業に活用されています。



さいりん110、111号で「職場の教養」について詳しく解説しています。

- モーニングセミナーに参加できます
- 各種セミナーに参加できます
- 会社経営・社員教育のための有意義な話が聞けます
- 仲間が見つかります

さいりんバックナンバーは埼玉県倫理法人会ホームページよりご覧になれます。



全国の会員企業数は、約69,000社！
約4,000社の会員企業数を有する埼玉県は、日本最大級の規模です

(令和元年8月31日現在)



お問い合わせ先

事務局／埼玉県さいたま市北区櫛引町2-153-2
Tel.048-668-7200 Fax.048-668-7300

発行／埼玉県倫理法人会

発行人／小池博



◆MS案内メール◆

埼玉県倫理法人会で開催されるモーニングセミナーを前々日にメールでご案内致します。会員登録(無料)は携帯電話・スマートフォンの方は、QRコードを読み取り、空メールを送信してください。
パソコンからは、d-70736@70736.rat-ml.jpに、空メールを送信してください。